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В городской администрации 
собираются повысить тарифы 
на коммунальные услуги до 84,6 
процента от себестоимости 

Злые языки уже придумали новый анекдот 
на тему трехбуквенной реформы. Мол, узнали о 
бедах магнитогорцев в Америке и прислали в 
горадминистрацию телеграмму: «Предлагаем 
в ходе третьей мировой войны убить 10 милли
онов афганцев и одного сантехника». Наши в 
ответном послании удивились: может, не надо 
сантехника мочить? Американцы только рука
ми и развели: «Так мы и знали, что 10 милли
онов афганцев никому не нужны». 

Какие там афганцы, тут и свои, родные граж
дане побоку, когда бюджет лопнул и надо сроч
но спасать коммунальную сферу. Вся надеж
да на сантехника дядю Васю и его коллег из 
ЖКХ. Стоит только поднять тарифы, и золотые 
купола, вместо протекающей кровли, будут над 
каждым домом. И дела нет, выдержит ли оче
редной скачок магнитогорский люд. 

Операция началась без должной «рекламы». 
Широкого оповещения населения не было. Но 
журналисты прознали, что глава города Вик
тор Аникушин 15 января направил в городское 
Собрание письмо с просьбой: 

«...Прошу рассмотреть установление с фев
раля 2002 года следующие тарифные ставки 
для населения города: 

—на содержание и ремонт жилья —4,12 рубля 
за квадратный метр; 

— платы за найм жилого помещения от 0,05 
до 0,20рубля за квадратный метр (в зависимо-

ИЗ НАШЕГО КАРМАНА 

К А З Н У ? 
сти от вида благоустройства и качества жи
лых зданий); 

— по обслуживанию мусоропровода — /, 14 
рубля с человека; 

— по обслуживанию электроплит — 3,72; 
— на тепловую энергию — 172,92 рубля за 

гигакалорию с учетом НДС. 
Указанное изменение тарифов повысит уро

вень платежей граждан за предоставляемые 
жилищно-коммунальные услуги до 84,6 про
цента для квартир с полным благоустройством 
по отношению к затратам на производство 
услуг». 

Реформа ЖКХ не обернется банальным по
вышением тарифов, а будет направлена, в пер
вую очередь, на поиск внутренних резервов и 
снижение себестоимости коммунальных услуг. 
То есть, при тех же ценах россияне заплатят 
не 50, а все 100 процентов от себестоимости, 
но при этом квартплата даже уменьшится. Та
кие фантастические высказывания периоди
чески делали в 1996-1997 годах правитель
ственные чиновники, успокаивая народ. 

28 апреля 1997 года Борис Ельцин подпи
сал указ U- 425 «О реформе жилищно-комму
нального хозяйства в РФ». Все о чем было ска
зано тогда в 22-страничной концепции, вновь 
повторяется в новой федеральной программе 
«Реформирование и модернизация жилищно-
коммунального комплекса РФ», подготовлен
ной Госстроем России. 

Четыре года назад планировали многое. 
Обеспечить демонополизацию ЖКХ, создать 
условия для конкуренции, в целях повышения 
качества услуг и снижения издержек разде
лить заказчиков и подрядчиков, проводить 
тендеры и конкурсы для определения наибо
лее эффективного подрядчика. Словом, ком
мунальная реформа не сегодня началась. Вре
мени на раскачку было немало. И что сделали 
наши городские власти, чтобы в Магнитогорс
ке «модернизация» жилищно-коммунальной 
сферы не обернулась повышением цен? Да, 
ничего, собственно. 

НАПОЛНИТ ЛИ САНТЕХНИК ДЫРЯВУЮ 
Пока позволяла казна, издержки покрыва

лись. Теперь из-за нового налогового законо
дательства местный бюджет лопнул по швам. 
Денег взять неоткуда. Разве лишь из карма
нов горожан. Все просто и вполне законно. К 
тому же такие действия по новым порядкам 
поощряют. За приближение к федеральному 
стандарту платежей — 90 процентов оплачи
вает население, 10 процентов из бюджета, 
Магнитогорск поощрят 40 миллионами рублей. 
Эти деньги, вроде бы, пойдут на субсидии тем, 
у кого квартплата превысит 22 процента се
мейного дохода. И кому удастся собрать все 
необходимые справки. И кто выстоит все оче
реди каждые три месяца, полгода. 

Думаю, не стоит говорить, что фактическая 
100-процентная оплата населением комму
нальных услуг —решение всех проблем. Сами 
коммунальщики в кулуарах говорят, что про
блемы не в неплатежах населения, а в неэф
фективности использования средств. Получа
ется, что в перспективе мы без толку запла
тим и 200 процентов. 

Ключевые проблемы ЖКХ известны: необ
ходимость обеспечения прозрачности финан
совых потоков, проведение аудита естествен
ных и локальных монополистов, реализация 
открытых и публичных процедур назначения 
экономически обоснованных тарифов, разви
тие конкурентной среды, обеспечение граж
дан приборами учета воды и тепла... Все это 
отодвигается в необозримое будущее. Пред
лагают просто: больше платить. 

Нет ничего проще переложить с больной 
головы на здоровую - заботы о таком «монст
ре» на жильцов. В итоге, сняв коммунальное 
«бесхозяйство» с бюджета, государство воз
можно и получит какие-то деньги для своих 
нужд. А мы своих денег лишимся, ничего не 
получив взамен. 

Пока мы в Магнитогорске не научимся от
слеживать эффективность вложения каждой 
копейки, не создадим здоровую конкуренцию 
и не наладим дисциплину в ЖКХ — нас не 
спасут ни повышенные тарифы, ни кондоми
ниумы, ни счетчики. Тот, кто захочет полу
чить качественные услуги, все равно будет 
вынужден вторично их оплачивать сантехни
ку дяде Васе. Но уже в частном порядке. 

Виктор МЕДВЕДЕВ, 
обозреватель «ММ». 

18,6 ПРОЦЕНТА - ВЕЛИЧИНА ИНФ
ЛЯЦИИ В 2001 ГОДУ. Все-таки никто 
не может сказать, что инфляция не сни
жается: в 2000 году она составляла 20,2 
процента, в 1999-м - 36,5, а в 1998-м -
84,4 процента. Правда, в 1997 году она 
была всего 11 процентов - так что, как 
принято говорить, докризисный уровень 
еще не достигнут. 

ОТТОК КАПИТАЛА ИЗ РОССИИ яв
ляется одной из главных проблем бан
ковской системы страны, заявил пред
седатель ЦБ Виктор Геращенко. «Глав
ной проблемой для банковской систе
мы России является не так называемое 
отмывание денег, как ошибочно счита
ют во многих странах мира, а именно 
законный и незаконный отток капиталов 
достигающий в РФ четыре миллиарда 
долларов в месяц», - подчеркнул он. 

С 27 ЯНВАРЯ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
РОССИЙСКИХ АВИАКОМПАНИЙ во 
всех аэропортах Москвы подорожает на 
40 процентов. Эксперты отмечают, что 
в итоге цены на авиабилеты уже весной 
могут значительно возрасти. 

СОГЛАСНО ПРОГНОЗУ МИН
ПРОМНАУКИ, к 2010 году объем про
даж легковых машин в России вырастет 
в два раза. Автопарк увеличится с ны
нешних 20,4 млн до 33 млн машин, при
чем 60 процентов продаж будут состав
лять машины стоимостью 5-10 тыс. дол
ларов. Доля автомобилей класса А со
ставит 14-15 процентов, класса С - до 
40 процентов, а класса D - до 13 про
центов. Отечественные машины к 2005 
году займут 84 процента общего объе-

продаж против 79 процентов в 2001 

СЕМЬСОТ ТЫСЯЧ ЧЕЛОВЕК состо
ят на учете в России в качестве вынуж
денных переселенцев. По оценке экс
пертов Госдумы РФ в ближайшее время 
могут переехать в Россию еще до 4 млн 
человек. 

Это не об отличной работе автотранспорта. Речь еще 
об одном письме главы города Виктора Аникушина, 
отправленном депутатам городского Собрания. 

В нем Виктор Георгиевич сетует на плохую финансовую ситуа
цию, не выплаченную за три месяца зарплату на предприятиях 
муниципального транспорта, остановку подвижного состава, по
скольку не на что приобретать запчасти и проводить капремонты. 
А в итоге ухудшается обслуживание жителей. Что делать? 

Ответ найден. С «целью стабилизации работы транспорта» 
глава города предлагает увеличить стоимость проезда в автобу
се и трамвае до 5 рублей, установить тариф на проезд пассажи
ров в «маршрутном такси» и в автобусах полуэкспрессных марш
рутов за одну поездку и провоз одного места багажа - 7 рублей. 
Планируется установить стоимость проездных билетов долго
срочного пользования в автобусе и трамвае для граждан — 300 
рублей, а студентам очных отделений государственных вузов, 
техникумов, колледжей, ПТУ — 150. Одно не понял: сейчас ме
сячный трамвайный проездной для граждан стоит 320 рублей, а 
автобусный — 280. Их что - уравняют в цене, или чиновники го
родской администрации на трамваях давно не ездили? 

Предполагается предоставление льгот для проезда граждан 
на специальных сезонных маршрутах в сады: бесплатная поезд
ка для Героев СССР и России, полных кавалеров орденов Славы, 
инвалидов и участников войны, инвалидов I и II групп, детей до 7 
лет, детей-инвалидов; в размере 50 процентов стоимости проезд 
для лиц, приравненных к участникам Великой Отечественной вой
ны, для пенсионеров по старости; награжденных орденами и ме
далями СССР за самоотверженный труд в годы войны, репресси
рованных, ликвидаторов аварий на Чернобыльской АЭС и ПО 
«Маяк», а также школьников при наличии свидетельства о рожде
нии. 

Опять-таки, как и с повышением тарифов на коммунальные ус
луги, не приводится экономическое обоснование роста стоимос
ти проезда. Кто бы объяснил, куда девались деньги, вырученные 
от прошлого повышения? Они хоть какую-нибудь существенную 
пользу успели принести или их мгновенно съела инфляция? Лю
бопытно также, почему частные маршрутные такси, по отзывам 
специалистов, высокорентабельны и прибыльны при стоимости 
проезда 6 рублей, а муниципальным «маршруткам», верно, и пла
нируемых 7 рублей вскоре не хватит? Может, спасение не в повы
шении, а в поиске так сказать внутренних резервов? 

Игорь СВЕШНИКОВ. 

ПРОТЕСТ 

МИТИНГ ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ 
Вчера в 15 часов у здания городской 
администрации прошел очередной митинг 
протеста против повышения стоимости 
коммунальных услуг. 

В нем участвовало чуть больше сотни пожилых людей. Ру
ководитель местных коммунистов Зоя Пронина сообщила, что 

Г0РС0БРАНИЕ 

ей удалось встретиться с председателем городского Со
брания. Мэр, по ее словам, не хочет идти на диалог с митин
гующими. 

Участники митинга приняли обращение к городской адми
нистрации с требованием отменить повышение цен на ком.-
мунальные услуги. 

Алла ГОЛОСОВА. 

Таков лейтмотив отчета 
о проделанной 
законотворческой работе 
городского Собрания 
депутатов. 

На встрече с магнитогорскими жур
налистами итоги депутатской деятель
ности подводили председатель Гор-
собрания Михаил Сафронов, его заме
ститель и председатель комиссии по 
муниципальной собственности и зе
мельным отношениям Владимир Скрип
ка, председатель комиссии по бюдже
ту и налоговой политике Игорь Виер и 
председатель комиссии по связям с 
общественностью и СМИ Александр 
Морозов. 

Как ни странно, Магнитка в новом 
веке продолжает жить в долг. 2001 год 
мы уже так прожили. В наступившем 
лучше пока не стало: дефицит приня
того бюджета составил более 150 млн 
рублей. Накануне на встрече с обще
ственными организациями города гла
ва исполнительной власти Виктор Ани
кушин довольно пессимистично выс
казался о бюджете. По его оценке 
бюджет Магнитки можно считать «лоп
нувшим». Председатель комиссии по 
бюджету и налоговой политике заме
тил: «Бюджет еще не «лопнул». 

Одним из источников дбполнитель-
ных доходов является регулирование 
земельных отношений. По словам Вла
димира Скрипки, его комиссия за про
шедший год попыталась проанализи
ровать эффективность использования 
муниципальной собственности. Итоги 
печальные. Такого безответственного 
отношения к вопросам земли и соб-

БЮДЖЕТ ЕЩЕ НЕ ЛОПНУЛ 
НО УЖЕ ТРЕЩИТ 

ственности со стороны работников го
родского комитета по управлению иму
ществом не ожидал никто. Нарушений 
много. Некоторые их них выявляются 
до сих пор. К примеру, история с МУП 
«Городские автостоянки» вообще выг
лядит странно. Его с таким большим 
трудом создавали, оказывая давление 
на частных владельцев и загоняя их 
под общую красивую вывеску. Теперь 
выясняется, что работала эта контора 
неэффективно. Сейчас из 100 стоянок 
только 20 считаются еще муниципаль
ными. Причем свою неэффективную ра
боту в этом предприятии признают и 
сами работники комитета по управле
нию имуществом. Спрашивается: зачем 
тогда вообще затевали все это? Чтобы 
потом все вернуть обратно? Немало 
«интересных» договоров заключено по 
аренде земли. Не понятна и существо
вавшая в последние годы система 
льгот, предоставляемых на пользова
ние землей. Депутатская комиссия на
стаивает на пересмотре всех догово
ров и постепенном устранении нару
шений. Наведя порядок в этой сфере и 
перезаключив договора аренды на 
пользование землей (новые ставки уже 
рассматриваются и в скором времени 
будут вынесены на заседание Собра

ния), можно рассчитывать на неплохую 
прибавку в городскую казну. 

Депутаты Магнитогорска и области 
полны решимости максимально сдержи
вать натиск монополистов, вызывающих 
скачок цен буквально на все. Михаил 
Сафронов заверил, что городское Со
брание и впредь внимательно будет изу
чать в комиссиях и рабочих группах все 
проекты постановлений главы города, 
касающихся повышения тарифов. На 
этой неделе депутаты уже отклонили 
инициативу городской администрации 
увеличить проезд в общественном 
транспорте до 5 рублей. Этот вопрос 
требует доработки. В ближайший поне
дельник комиссия по экономике рас
смотрит окончательный вариант повыше
ния тарифов на жилищно-коммунальные 
услуги. В этом году, как заметил Миха
ил Сафронов, депутаты не допустят рез
кого удорожания квартплаты. В тоже 
время правительство нашей страны пла
нирует к концу этого года уровень оп
латы коммунальных услуг довести до 
отметки 90 процентов. А уже в следую
щем - до ста. Однако Госдума в первом 
чтении приняла закон о поэтапном по
вышении тарифов до 2008 года. На се
годня в среднем по Челябинской облас
ти уровень оплаты услуг коммунальщи
ков поднялся до 65 процентов. 

Алексей Д У З Е Н К О . 

ПУЛЬС дня 


